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海關總署與港澳合作 共享旅客出入境數據

民記倡遏水客內地出招限簽注

為進一步解決水貨客擾民問題，港區全國人大代
表、民建聯副主席陳勇於今年3月全國「兩會」

期間，提出多項建議，包括加強監管懷疑走私分子、
強化口岸管理人員換班監管、加強海關廉政建設及監
管1日內多次過境及曾經走私水貨人士，另加強兩地邊
防海關及警方的情報聯合執法行動，以偵查及處罰在
內地收購與零售水貨的商戶等。

「共築國門之盾」遏水客集團

據國家海關總署近日回覆有關建議的文件中指出，
由於水客問題干擾正常口岸通關環境，故已成為危害
國家市場經濟發展的一個「頑疾」，強調打擊與治理水
客走私一直是海關的重點工作。文件又指，內地當局
自2010年開始，已展開打擊治理水客工作，其中於去
年展開的「共築國門之盾」專項行動，更以打擊專業

化水客走私集團為重點，在協調地方政府以及公安、工
商、檢驗檢疫等部門下，整頓市場環境，並在「供、
運、儲、銷」各環節破網除鏈，打擊水客走私集團。

設「當天多次進出境」專道

海關總署又表示，在重點打擊水客集團的同時，於
去年4月20日起，亦已聯同公安部在深圳及拱北等重點
口岸的邊檢、海關旅檢現場，分別開設了「當天多次
進出境旅客」專用通道，重點加強對涉嫌水客攜帶物
品的查驗，相信有效提高了甄別涉嫌水客人員的準確
性。同時，海關亦已組成查緝執法小分隊，在節日及
海關換班的重點時間，加強監控、勸離及驅趕涉嫌
「睇水」的口岸滯留人士。

海關總署重申，為加強打擊水客走私活動，將進
一步加強對出入境違法人士的監管，包括限制有嚴

重法紀錄的內地水客來往港澳簽注，及與港澳共享
旅客出入境信息數據，對有嚴重違法紀錄的內地水
客，公安機關出入境管理部門將根據海關提供的名
單，依法限制其簽注辦理，至於對在港從事違法活
動並被遣返回內地的內地人，內地公安機關將限制
其赴港期限。

香港文匯報訊（記者　郭兆東）活躍於深港兩地的水客走私活動，影響香港和內地的社會秩

序及口岸通關。在今年3月「兩會」期間，民建聯的全國人大代表提出建議，包括「加強監管

懷疑走私」及「強化口岸換班監管」。國家海關總署近日回覆表示，水客問題已成危害國家發

展的「頑疾」，內地當局將進一步加強對出入境違法人員的監管，並與港澳共享旅客出入境信

息數據，限制有嚴重違法紀錄的內地水客過境簽注辦理。

香港文匯報訊（記者　陳錦燕）導致
77人受傷的輕鐵出軌事故發生至今已3
個月，惟事件中不幸受傷的乘客依然未
獲賠償。有傷者哭訴，意外令他血壓急
升，以致無法工作，生活陷入困境。負
責協助的立法會議員批評港鐵一直以
「調查中」拖延，至今仍未有對傷者作
出確實的賠償。港鐵回應指，已將索償
個案轉介保險公司跟進，保險公司正在
處理相關申請。
今年5月天水圍發生一宗因司機超速

駕駛，導致載客輕鐵出軌意外，造成77
人受傷。71歲的廖潮城是事故中傷勢較
嚴重的乘客之一，他當日因意外撞傷，
導致血壓升超過200。有專科醫生更評
估指，他傷勢很大機會長期影響生活，
無法做回原來的清潔工作。原是家中經
濟支柱的他突然倒下，一家三口生活頓
入困境。
廖潮城不滿事隔數月，港鐵仍未作出

任何賠償。「我只收過由警方轉介給社
署的交通意外傷亡援助，但現在既沒有
收入，且醫療費用又昂貴，數千元援助
金早已用完，加上傷患纏繞，我的精神
快要崩潰。」他現正申請法援，望向港
鐵追討合理賠償。

麥美娟促港鐵檢視機制

「港鐵票價就年年加，有意外發生就
對乘客置之不理。」工聯會立法會議員
麥美娟認為，港鐵所提交的報告已清楚
指出，意外與車速有關，因此港鐵責無
旁貸，但港鐵在過去3個月來，一直只
以「調查中」拖延，她批評港鐵「毫無
誠意」，並要求港鐵應檢視追討賠償機
制，按情況盡快向傷亡的乘客發放緊急
援助金，以協助他們渡過經濟困境。

港鐵：轉介保險公司跟進

港鐵回應指，有一套既定的索償程
序，傷者可用書面形式，包括提供意外
詳情、意外經過、以及要求索償金額
等，向公司提出索償。傷者亦要呈交證

明文件，包括醫療報告和醫療收據。港鐵在此次事
件中有收到乘客索償申請，並已轉介保險公司跟
進，據了解，保險公司正在處理相關申請，有關審
批會由保險公司直接聯絡申請人。

香港文匯報訊（記者　文森）註冊外科專科醫生
唐建強為病人做肛門㠛管切除手術前，未有告知病
人可能出現的併發症及有其他治療方法，昨日被醫
委會裁定專業失當，唐建強承認指控，醫委會考慮
他已汲取教訓，再犯機會微，判處停牌一個月、緩
刑半年。
案情指，一名患肛㠛病人在2008年7月首次向唐建

強求診，獲處方抗生素和止痛藥，但到10月情況未
有改善，唐建強建議病人做肛門㠛管切除手術，但
卻沒有提及手術的併發症，如大便失禁和復發機
會，也沒提及其他治療方法，如㠛管掛置手術，病
人在手術後出現大便失禁，需要轉介屯門醫院繼續
治療。

手術前無提風險
專科醫生認失當

香港文匯報訊（記者　文森）衛生署衛生防護中
心昨日接獲瑪嘉烈醫院呈報一宗中東呼吸綜合症(又
稱「新沙士」)懷疑個案，涉及一名12歲女童，自本
月21日起出現發燒、咳嗽和喉嚨痛。病人昨日到瑪
嘉烈醫院求醫，現已入院接受隔離治療，她的肺部X
光檢查屬正常，目前情況穩定。防護中心初步調查
發現，病人於本月17日至21日期間曾到訪迪拜和阿
布扎比。
病人外遊期間沒有接觸過動物或病人。她的母親

和姐姐亦於本月21日出現流感樣徵狀，但兩人現時
並無發燒，其他家居接觸者至今沒有出現相關感染
病徵。院方將為病人抽取呼吸道樣本，有待防護中
心公共衛生化驗服務處作初步化驗。

12歲童遊迪拜返港 疑染「新沙士」

香港文匯報訊（記者　文森）英超勁旅曼聯來港
作賽本應是國際盛事，可惜早前大球場卻以爛地示
人淪國際笑話。據悉，民政事務局已經計劃在下月
修復草地，並留待本地足球賽季於明年5月完結後，
全面重鋪草地及表層土壤。當局表示，現時每年花
費約230萬元保養大球場草地，長遠會研究球場是否
需全面翻新及修改設計，另考慮更換地下灌溉與排
水系統，並針對日照時間不夠，安裝照明設備。
此外，足總、欖球總會及草地專家等專業組織，

亦獲邀加入專家小組向康文署提出改善建議。其中，
足總表示，重鋪草皮需要3個月至半年，其後更重要
是保養的問題。身兼足總副主席的南華班主羅傑承則
建議，當局應趁明年下半年世界盃期間，較少外隊來
港作賽，趁機把握時間完成重鋪工程。

大球場擬明夏重鋪草皮
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■輕鐵出軌意外傷者廖先生(左)，哭訴港鐵一直沒

有善後工作，旁為協助索償的立法會議員麥美娟。
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